# F.

Diario Independiente de la Tarde

No. 103

San José, Costa Rica, Sábado 3 de Agosto de 1929

AÑO 1

# ELGRAFZEPPELINLUCHA CONTRA MALOS VIENTOS

## dos Unidos

Moscow, 3.—El aeroplano "Land of Soviets" con el cual los comunistas de Rusia esperan mostrar en el exterior el progreso de su ligereza y lo práctico de su nueva combinación aérea, saldrá de Moscow en vuelo a New York el lunes, cuatro aviadores harán el viaje, se anunció hoy.

#### Precauciones para evitar daños al Graff

La Kehurst, 3.—Precauciones para evitar daños posibles o destrucción del Graff Zeppelín por "crauk" se completaron hoy. Así lo dicen reporters recibidos hoy del gran dirigible que sigue en su vuelo en ruta para esta esta estación aereonaval.

### En alta mar. Abordo del Graff Zeppelin

El gran dirigible ha encontrado casi constantemente desde su salida de Freigdriclhiafen (Alemania) para La Kehurst N.Y., vientos contrarios. Esta noche volaba sobre el Atlántico llevando en contra un fuerte viento que azotaba su parte inferior.

#### Un piloto y dos pasajeros muertos

Un piloto y dos pasajeros fueron muertos instantaneamente cuando el aeroplano en que iban cayó en "tai pins" a 2.500 llendo a estrellarse en Yale University cerca de New York en la línea de Conenecticut. Los muertos son Francis Gundy y Ambrosio Monell pasajeros, y Joseph L. Gaguani piloto.

### La Bolsa de New York

New York, 3.— Cambio

plaza pública del lugar, para

darle más bella ornamentación a

aquella plaza.

## Aeroplano ruso a los Esta- Triunto de un vapor alemán

Bremenhaven, Alemania, 3.-El Bremen de la 'North German Line', arribó a este puerto a las 7.30 a.m. hoy, después de su triunfal travesía desde New York confirmando la supremacía de su rapidez entre los vapores comerciales que cruzan el Océano Atlántico. Triunfó así en nautica en este su principal viaje a New York.

## Llegada de McDonald

Lassiemouth-Scotland, 3. El primer ministro Ramsay Mc Donald de la Gran Bretaña llegó aquí hoy en vacación después de sus importantes conferencias con el Embajador americano

Charles G. Dawes tratando de las negociaciones de la limitación naval británicaamericana.

#### Poincaré operado

París Francia, 3.-Premier Raymond Poincaré pasó una noche descansada después de su operación. Su estado es satisfactorio pero no se le permite todavía recibir visitas.

#### El embajador americano en Italia rumbo a E.E. U.U.

línea augustus en Nápoles hoy.

de donde seguirá para New York.

## El Gral. Calles en Paris

París, 3 .-- El ex-presidente Calles de México, llegó aquí hoy de New York. Pien sa internarse en un sanato-

#### El Embajador norteamericano en Paris

Washinton--Edwin C- Wilson primer Secretario de la Fmbajada Americaua en París ha sido designado, aunque no de manera oficial americano Henry P. Het- Estados Unidos en las asamcher que ha renunciado ha- bleas que empezarán en ce poco salió hoy con su es- agosto según anuució el posa para embarcarse en la Secretario de Estado Wilson

#### Muerte de una artista

HIIIlwood--Mrs Ma. Costello esposa divorciada de Mauricio Costello, antigua estrella e ídolo de la pantalla y madre de dolores y Helena Costello, estrellas actuales de la pantalla, murió en su curiosa casita de nquí, hoy.

### Los pilotos del St. Louis

Chicago, 3.--Red Jackson y Terrest obie Obrien campeones de trajeron su mo-Roma, 3.—El embajador para ser observado por los noplano «St. Luis» a través de una fuerte tormenta a Chicago hoy. Los pilotos vienen aquí a dar una serie de exhibiciones aéreas pero el mal tiempo los ha hecho

posponer sus demostracio nes.

#### \$ 500.000.000 capital de una compañía

San Francisco, 3.—Una organización de \$ 500.000.000 que será conocida como The dollar lines ltd. Corporation comenzará aquí dentro de unos días. Asi fue anunciado aquí la noche pasada por el presidente de la compañía Mr. Staulily.

La escala del azúcar Washington, 3.-La Lliding escala usada al presente para marcar la tarifa del precio del azúcar como base de precio por azúcar refinada dio seis centavos según se anunció este día en New York, por su actor "chair-

man" del comite financiero

## Ocho mineros muertos

Avras Arsncia, 3.-Ocho mineros fueron muertos en una explosión de minas de carbón cerca de las líneas.

## Problemas Agricolas

Bauton Rouge 3. - La organización "Pemanent" del consejo cooperativo nacional para tratar con el Gobierno federal sobre problemas de agricultura se etectuó hoy atendiendo todos los jefes labradores atendieran las sesiones del instituto americano de cooperación.

### Motin comunista

Prague 3.—Anoche ocurrió un motin comunisia en la plaza principal en que hubo un encuentro entre nacionalistas checkos y grupos de comunistas que protestan de la actitud del país en el conflicto chino-ruso. No hubieron desgracias que lamentar y los promotores rinsky fueron apresados.

# Francisco Jiménez Duran atacado a machetazos anoche a las 10 en la esquina de la pulpería EL IRAZU

Viejos recentimientos que tiones pendientes en una de para dirimir la enamistad el tiempo no había logrado las formas más primitivas y en la reyerta uno de ellos paciguar fueron las causas y más bárbaras que se co- salió mortalmente herido. que movieron anoche a las nocen en la historia crimi- Francisco Jiménez Durán blo para liquidar las cues- que eligieron los enemigos se encontraba desde las ho-

diez a dos hombres del pue- nal. Machete ha sido el arma Francisco Jiménez Durán

fuertes libaciones de alcohol en un establecimiento cercano a la pulpería El Irazú, situada por la calle Alajue-Pasa a la página 8

ras de la tarde entregado a

# La Golfo Dulce Land Company está despojando a la gente de sus terrenos

Las usurpaciones de te- larmante que tenemos que

apropiado de extensas áreas consumando su obra despojando a los propietarios de las tierras que les arrebataronipor medio de esos recursos.

## La Golfo Dulce Land Com-

La Golfo Dulce Land Company es probablemente el feudo más enorme que se conoce en estas latitudes. Arrancado de un concesión -Don Eduardo Pochet, de 50 hectáreas ha llegado ces y ricas zonas del país. región que no tiene paralelo Viene en viaje de recreo. en la historia del País.

Lira, 0.5223/4. tnlos supletorios es algo a- Los particulares o las sesiones de la compañía son Pasa a la pag. 8 compañías que validos de de valor enestimable aselos títulos supletorios se han guradas por medio de los recursos legales que sus indel territorio patrio están fluencias políticas o sus inflencias financieras han puesto alcance de sus manos.

## Los títulos supletorios

Los títulos supletorios que la mente de los legisladores planeó para operar una subdivisión propia y racional del territorio en provecho de los pequeños cultivadores se han tornado en los instrumentos que usan los poderosos para clavar sus dentelladas sobre fera- en esta ciudad.

Las ambiciones de los particulares o de las compañías que se fundan al amparo de do debido a la masa de genlas concesiones originales te que se acumuló para preno tienen limites. The sky senciar el espectáculo.

La concesión original se (el cielo) es el límite en esexterior: Libra Esterlina, rrenos que se están llevan- anotar con pena en este dia- ha estirado en tal forma que tas operaciones dudosas, en 4.841 1/4. Francos, 0.3911 1/16 do a cabo mediante los tí- rio. desafía toda leyenda. La po- estas operaciones dolosas encabezados por Bela So-

## Miguel Rodriguez chauffeur baleado por el policía Emilio Mora en la plaza

los Leones

Miguel Rodríguez que maneja el camión que lleva la placa número 120 fué herido gravemente de un balazo, a las tres de la tarde en la plaza de Los Leones

El incidente produjo gran escándalo entre la multitud y el fráfico fué interrumpi-

## La plaza de Los Leones

La plaza de Los Leones es la estación central de donde parten los camiones que hacen el tráfico entre la capital, las provincias y los pueblos intermedios.

Vigilantes del orden público cuidan que los reglamentos sean cumplidos, pero ocasionalmente es un chau-

Pasa a la pág. 8

# Novedades políticas

Mejoras en la plaza pública de Tres Ríos

La Municipalidad de Tres Los vecinos se encuentran

diatamente.

Ríos ha ordenado la construcción muy complacidos con esa dispo-

de un muro en el lado Sur de la sición de la Municipalidad del

El grupo de Heredia que postula, por aquella provincia, la candidatura del joven y conocido intelectual don cantones de la provincia para dar a conocer la persona- encuentra en esta capital lidad del candidato.

Esta candidatura goza en Heredia, con mucha simpa-

La obra será empezada inme-

Carlos Luis Sáenz, trabaja candidato por la provincia en el curso del tiempo ayuactivamente en todos los de Puntrreñas, que reside dado por malas o por buenas actualmente en Miramar, se artes a posesionarse de una

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

## EL SOL

Gerente: MANUEL SAAVEDRA H. Administrador: I. PASTOR Para Anuncios: Tel. 3404. Apat. 879 Jefe de Circulación: GONZALO ULLOA Radiotelegrafista: FRANCIS L. BERNARD

OFICINAS: 50 varas al Sur de la Imprenta Alsina. Teléfonos: 3404 Redacción: 2584 Anuncios: Suscrición Mensual.... 9 2-00

Número suelto..... Número atrasado..... 0-20 Anuncios, precios convencionales.

## **EDITORIAL**

## La municipalidad de Alajuela y las pretensiones de la compañía de teléfonos

Debemos conceder crédito al trust eléctrico por las numerosas tentativas que hace en el camino de obtener granjerías municipales o granjerías oficiales para aumentar el volúmen de negocios que controla en la república.

Dirigido por hombres que practican la má- tito las condiciones de venta vadas con deudas de un tixima americana get rich quick los directores del trust se echan por todas las vías, esperando a la vuelta de cada esquina que haya nacido un sucker (sonso) para mostrarle todas sus habilidades financieras, aunque en realidad los suckers no se hallan en las esquinas sino en todas partes, en los suscritores que toleran el servicio y en la administración que protege las pretensiones de una compania que controla la fuerza y la energía eléctrica, controla la muerte, controla los incendios.

La companía eléctrica ha sentado precedentes en el orden de las cuestiones que tiene pendientes con todo el mundo. Excepcionando los pocos nativos que están enrolados en su servicio y que defienden su pan diario, el trust no cuenta con amigos en el país porque se ha entregado a la obra ingrata de discutir todos los asuntos aplicando un sentido jurídico que le han inyectado los abogados poco escrupulosos que se hallan comprometidos para asesorarlo.

La tributación le reclama los impuestos, la tributación le exige cuentas, y el trust se dedica a cansar la gente por el abusado medio de las dilaciones y cuando las circunstancias lo apremian se apresta a encarar las cuestiones que le han propuesto con un criterio malicioso, con un criterio doble, con un criterio dudoso.

Apurados los directores por el ansia de hacer dinero prontamente, honradamente si es posible o hacerlo de cualquier manera como reza el proverbio americano se han entregado a la obra con el impetu peculiar de los hombres que tienen un botin a mano y quieren hacerlo suvo antes que otros vengan a obstaculizarle el paso.

La municipalidad de Alajuela, lectores, ha dado una severa lección al trust. La municipalidad de Alajuela no ha querido atar la provincia al carro de los intereses de la compañía eléctrica y le ha negado rotundamente las concesiones que pedía para extender los malos servicios telefónicos a aquella región.

De los postes eléctricos quería hacer depender los alambres que servirían para la red telefónica de la ciudad de Alajuela, y la comuna en una actitud que sinceramente aplaudimos y que aplaudirá toda la nación impuso sus condiciones, que naturalmente, no podían ser aceptadas por una compania que en todas sus operaciones, tiende a extraer el mayor provecho sin ofrecer nada.

De Alajuela salió el primer héroe de la na-De Alajuela ha salido el primer grito de protesta contra las incursiones del trust eléctrie que está oprimiendo el corazón de la república hasta estrangularle.

## A pesar de los augures improvisados, el Crédito Hipotecario sabrá orillar y suavizar la crisis que trajera la entronización de los ignaros y del charlatanismo actuales

cas fuentes del bolsín, se hacen circular rumores acerca del Crédito Hipotecario, que sólo la incomprensión o el interés personal muy ajeno al nacional por cierto, pueden acoger con benevolencia y hasta con satisfacción.

No es necesario ser un banquero ni un práctico como don Jaime Rojas Bennet; un teorizante cualquiera que estudie desapasionadamente el folleto que dicha Institución ha hecho editar con el informe semestral al 30 de junio pasado, informe del Director don Tomás Soley Güell, puede comprender la de bonos del crédito en la Bolsa de España. ¿Será que los banqueros de nuestra madre España son teóricos y no lo prácticos que el Director del Banco Nacional de Seguros quisiera.

Téngase bien presente este hecho: una Institución del Estado que logra para sus valores mejor precio que el Estado mismo.

Pero toda elucubración está demás ante la elocuencia de los números.

Dice el informe del señor Director Soley Güell: "La utilidad líquida formada por los sobrantes de la cuota de administración, por los in-

Alimentado en las dese- tereses de mora y por las cadas y tristemente históri- utilidades del fondo de reserva, alcanzó este semestre a la suma de C 194.615.70. después de retirar C 32.000 para reconstitución del descuento de las cédulas hipotecarias españolas».

> Agréguese a la ganancia las ganancias de los semestres anteriores, y se verá quella localidad. que el Banco Hipotecario ha obtenido utilidades por.... © 600.000 durante el poco tiempo que lleva de existir.

Hay además en ese informe, datos estadísticos que revelan los beneficios rendimuy solida base económica dos al país por este Banco del Banco Hipotecario. Tan del Estado, por ejemplo, sólida que ni el gobierno ha quince millones, de sus hilogrado obtener menos supe- potecas, han sido aplicados rar, con su último emprés- a redimir propiedades grapo de interés superior al estipulado en sus operaciones.

> Por todo esto pensamos que si el nacionalismo que se ha venido predicando en los últimos tiempos, no nos fuera resultando mercadería tan averiada como la importación de patriotismo de reciente historia, la defensa del Crédito sería campo propicio a tales ideas.

CATRES Tiene que ver nuestro .surtido antes de comprar CICLO CLUB

## Monseñor Volio no acepta la candidatura

perado ha manifestado que políticas.

Monseñor Volio, confor- no acepta ninguna candidame lo digimos en edición pa- tura, pues prefiere continuar sada había sido postulado pa- sus magnas labores en los ara diputado por la provincia suntos religiosos que no mede Cartago, pero este ilustre terse en las escabrosidades

## Las gestiones del jefe políto de Juan Viñas

El señor jefe político de blica y con el secretario de del semestre vencido el 30 Juan Viñas estuvo en esta fomento, quienes se mostrade junio pasadola reserva de capital, llevando a cabo va- ron muy de acuerdo con las C 350.000 que representa rias gestiones relacionadas exposiciones que esa antoricon obras de progreso de a- dad les hizo.

con el presidente de la repú- Juan Viñas.

Conforme lo anunciamos El señor Chartier, quien ayer, uno de los puntos trase preocupa grandemente tado en esas conferencias fue por el bienestar de Juan Vi- el de la pavimentación del ñas, celebró una conferencia camino entre Infiernillo y

## La intervención del partido unión nacional

En días pasados dimos la que se consignarán los la noticia de que el partido nombres de personas que unión nacional iba a ser reorganizado para presentar batalla en las próximas elecciones de diputados.

Ahora, según por conversaciones que hemos tenido con algunas personas, podemos decir que ese partido que llevó al poder al licenciado don Cleto González Víquez, entrará en lucha formulando una papeleta en

han sido cletistas.

La papeleta que formule el partido unión nacional es la que se considerará como papeleta oficial. \*

## Pensión Morazan

Situada 25 varas al oeste del parque Morazán Frente Fotografía Hernández Bajo nueva dirección

El Sol abre un concurso científico en que podrán tomar parte los estudiantes de Costa Rica

## Los temas serán Ciencias Naturales

1er. premio pluma fuente PARKER

Para el mejor herbario que presenten los estudiantes de los cinco colegios de segunda enseñanza del país.

20. premio Un Larousse ilustrado

A la mejor colección de mariposas

3er. premio Un iibro de Mineralogía

A la mejor colección de piedras clasificadas.

Tribunal calificador: un grupo de profesores de los colegios nacionales. El profesor del Colegio de Señoritas señor Moisés Vincenzi

conduce este concuiso en repesentación de El Sol. El concurso se cerrará el 15 de setiembre. El día 12 de octubre se distribuirán los premios en un teatro de la ciudad.

Se ruega a los estudiantes gue participen en el concurso se sirvan llenar el cupón siguiente haciéndolo firmar por el profesor

## EL SOL SECCION CONCURSO CIENTIFICO San José Tema ...... Colegio ..... Profesor .....

Imprenta EL SOL

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

# De Desamparados

noche, principalmente el se- de los intereses del pueblo? nor presidente don David nuel Carvajal que yéndose o con el curato de este lugar. no el señor Monge como jese, ellos no volverían a las fesiones.

Ahora el pueblo hace comentarios, tanto por la falta de carácter como por la cábula usada por ellos, para que el señor Monge se retirara del puesto, lo que dicho señor hizo gustoso para evitarle disgustos al gobierno.

-Este pueblo se siente molesto, al ver que la tesorería está todavía en manos de una señora que no entien de bien lo que debe de h a

Ya la honorable munici- cer. Hace poco andaba tras palidad de este cantón vol- un dueño de panadería por vió a sus faenas. Todo el un recibo que le extendió pueblo estuvo creyendo, que por dieciocho colones, tecon el desacuerdo que hubo niendo que ser de veinticon el ex-jefe, político don cuatro según la tarifa. ¿Qué Juan de Dios Monge, estos hace el señor inspector de señores no volvieron a reu- municipalidades que no ponirse pues ellos en plena ne atención a estas irregulasesión municipal dijeron una ridades que van en contra

-El pueblo ha notado Rojas con el edil don Ma- que está el padre Castillo ¿Será que el señor Arzo-

bispo habrá oído los pedimentos que le han hecho? Ojala que así sea.

-Hace días se encuentra delicado de salud nuestro apreciable amigo don Juan de Dios Monge. Que mejore pronto son nuestros deseos.

-Ha despertado gran entusiasmo la candidatura del señor García Monge, por ser hijo del pueblo y reunir grandes cualidades, que le hacen merecedor del aprecio que aquí se le tiene.

CORRESPONSAL

## Algo bueno

El polvo Pyorrhocide además de las otras superiores cualidades q' posee es esterilizado. Los dentríficos generalmente no son esterilizados. Y por esa razón existe el peligro de la infección al usarse con lesiones en la cavidad bucal. Tanto los envaces del polvo Pyorrhocide como cada ingrediente que se usa en su preparación

son sometidos a un procedimiento de vapor, en un aparato que se denomina auto clave o digestor, a una temperatura de 120 grados centigrados antes de ponerse a la venta. Esa esterilización es una garantía contra los micro-organismos que puedan introducirse en la boca al usar el cepillo de dientes.

## El proyecto sanitario se cree que será llevado a la práctica en estos días

El proyecto sanitario que ha sido elaborado por el Dr. Cordero será presentado a la consideración del congreso en uno de estos días para ser aprobado en definitiva.

Conforne ya lo hemos anunciado, e s e proyecto contempla un empréstito de seis millones de colones, que son necesarios para la grandiosa obra de saneamiento en esta capital.

# Diputación de las Barras

cipadamente anunciada Neu tralidad haciendo uso del puesto que como diputado le paga el pueblo para defender como abogado a la United Fruit Co. (Yanait).

Que el señor presidente del congreso Lic. Alvarado Quirós parece que ha puesto el dedo en la llaga en cuanto a la forma de solucionar la manera de fomentar el cultivo del banano sin gran beneficio, pero también sin perjuicio para el país.

damente contrario a la flia- igual a que si sembrando ción de plazo al impuesto café ganamos con qué impor salvaguardar nuestra portar artículos que en otros soberanía y autonomía.

Mayorga Rivas, en el fondo jan utilidad, sembrémoslo, está con la tesis "naciona- auque no hagamos otra lista" y por la no fijación de plazo al impuesto.

Que ni don Ricardo Villafranca ni don Carlos María, con sus discursos estilo Peña Murrieta (por lo largos) no han logrado probar que esté impuesto a plazo fijo con compensado con lo que hemos recibido, con lo que hemos dado en treinta años de "goyerías" ni la grau intensificación de los cultivos habidos ni por haber que justifiquen las nuevas cadenas que pretenden hecharnos.

Que tampoco han probado que el país como productor que és, quien aporta la materia prima, tierra y brazos,

Deducciones o conculusio- (sin la cual tampoco habría nes sacadas de lo expuesto exportación) haya recibido por los señores diputados en otra compensación, que la la discusión del problema carestía de sus artículos de bananero el 30 del presente. primera necesidad los cuales Que don Carlos María ]i- no sembramos por sembrar ménez demostró su tan anti- bananos que se convierten en oro que queda en Boston, pues si algo sigue regresando es para seguirse llendo aumentado.

Que tampoco ha probado que como sucede con el café, suceda con el banano el cual no nos deja para comprar lo que dejamos de producir barato por causa de su cultivo.

Que mi señora gane cosiendo, trescientos colones para pagar una cocinera de cincuenta, está bien, pero para que cosa y no gane Que dicho señor es rotun- mejor que cocine, lo que es países se producen más ba-Que el Lic. Francisco ratos y que encima nos decosa pues será un intercambio beneficioso, pero el caso del banano es todo lo contrario y será peor si a pesar de la negra experiencia nos atamos nuevamente con un menoscabo de nuestra soberanía y autonomía.

> VALENTÍN ACEDO N. Julio 31 de 1929.

Suscriba nuestra serie "VELOCIPEDOS" Un colón cincuenta céntimos por semana CICLO CLUB

## Sección Deportiva (A cargo de Pugilista)

Hace algunos años existió entre nuestros entusiastas por el basket, el deseo de fundar para el mayor incremento de ese deporte, una Liga Nacional de Baskel ball; sin embargo como la mayor parte de los proyectos que en nuestra tierra se forman, no pasó de ser más que una utopía, una agradable y risueña que ellos estaban afiliados. idealidad que nunca llegó a formarse. Hoy vuelvo de nuevo a la palestra, que si en nuestro primer intento sracasamos, por la falta ce perseverancia de unos y por la desidia de los otros, no por esos hemos de pensar que siempre ha de haber en nuestro ambiente un campo tan poco propicio para el desarrollo de los planes que en beneficio del deporte se hagan.

El resultado del fracaso de esa Liga lo tenemos a la vista en la decadencia en que ese deporte se halla, pues actualmente es p trimonio de los colegios y de las escuelas, únicos que practiran brillantes exhibiciones de Basket, juegos de grata recordación, en los cuales la agilidad y la destreza campeaban con la caballerosidad y el espíritu de verdadero deportismo; y es una lástima en verdad que jugadores que competieron lucidamente con los mejores equipos de Cocosolo, del Perú y de Panamá, habiendo muchas veces conquistado honrosas victorias, hayan abandonado el training que tanto renombre les dio en los campos de deporte: citaremos algunos de nustros mejores jugadores a ver si esto les sirve como estímulo y vuelven otra vez a comenzar lo que ya un día supieron hacer con maestría: ellos son Alvaro Castro Rawson, Roberto Gonzá-

Zúñiga Mariano Fournier, Martín Quirós, Lfraín Granados. Julio Jirón, Guillermo Acuña, Carlos Blanco y otros muchos más que un día fueron nuestros mejores jugadores de Basket Ball, habiéndolo muchos olvidado por falta de entusiasmo de los directores de los diferentes clubs a

Hoy en frente de esa pléyade de esos viejos jugadores se alza como una página nueva, los nombres de Eladio Trejos. Aguinaldo Fenseca, Raul Cortez Carlos Bolaños, Hernán Martínez y Lizano que forman el equipo oficial del Liceo de Costa Rica, al decir de muchos el mejor que ha actualmente en la República ya que los últimos triunfos que ha conquistado los ha colocado en ese lugar. A su lado podemos citar también el equipo de la Escuela Normal, de Heredia que tantos lauros ha conquistado hasta haber sido reputado un día con el título de invencible, hoy can el Basket Ball. Actualmente día la salida de la escuela de mupasaron aquellos tiempos en que chos de sus mejores componen-La Libertad, La Gimnástica, el tes lo han debilitado un poco Araucano y el Aranjuez nos die- pero sigue siendo un equipo temible ya que su continuo training v su desmedido entusiasmo le hacen suplir la carencia de los buenos elementos que se han

Para terminar lanzamos nuevamente la idea de la formación de una Liga Nacional de Basket Ball en la cual podrán tomar parte los equipos siguientes: Liceo de Costa Rica, Escuela Normal, Instituto de Alajuela, Club Sport La Libertad, Sociedad Gimnástica Española, Katharina Ahtletic Club, Aranjuez y otros equipos que se reorganizaran dado el caso que la Liga se fundara, estamos completame seguros que tanto don Eduardo Garnier, el infatigable, como los demás colegas de la prensa nos ayudalez, Manolo Rodríguez, Alfredo ran en nuestro empeño de fun-Esquivel, Antonio Picado, Jesús dar la Liga Nacional de Basket Conejo, Fabio Herrera, Eduardo Ball.

# La sesión de hoy en la municipalidad

## El empréstito de los sesis millones de colones

lado por el doctor Fonseca tados de la capital. Calvo y cuya parte financiedoctor Cordero, persona ésta que ha puesto todo su emactividad en ese asnnto que es una neccsidad comunal.

El estimable doctor Cordero ha calculado la suma de seis millones de colones para llevar a la prácfica el proyecto sanitario que comprende muchas obras de importancia en la capital.

Hay quienes adversan ese proyecto, nos dijo un señor regidor, pero no comprenden la necesidad urgente de nitiva.

Hoy celebrará sesión la llevar a cabo esas obras que municipalidad capitalina pa- son de un efectivo beneficio ra estudiar el proyecto de para la ciudad, principalhigiene que ha sido formu- mente para los barrios apar-

Se hace necesario, nos ra ha sido formulada por el dijo, la cañería para Aranjuez, para barrio Keith, para barrio Luján; es necesapeño, toda su inteligencia y rio hacer muchos trabajos en cordón y desagües, obras de macadam, de cloacas, etc.

El proyecto, como lo decimos al principio, va a ser discutido en la sesion extraordinaria de la municipalidad que se celebrará hoy y es muy posible que el proyecto sea aprobado para luego ser enviado a la consideración del congreso a fin de que de su autorización defi-



## Nervios tranquilos Sueño reparador

por medio de las tabletas de

## BROMURAL «Knoll»

Innocuidad absoluta. Acción rápida.

Tubitos de 10 ó de 20 tabletas.

Fabricantes: KNOLL A .- G. LUDWIGSHAFEN DEL RHIN.

## Hemos recibido la siguiente circular

Juiio, 31 de 1929

Muy señor nuestro:

Tenemos el gusto de informar a Ud. que por Escritura Pública fechada el 19 de julio del corriente año, otorgada ante el notario Lic. don Porfirio Góngora Umaña, fué inscrita la Sociedad Anónima que girará en esta plaza bajo la razón social de

José María Arce & COS. A.

y que continuará los negocios de Agencias, Comisiones y Representaciones de casas extranjeras, así como el negocio de Automóviles José María Arce & COS. A.

y Camiones que anteriormente giraba bajo la firma de MONTEJO & ARCE, cuyo activo y pasivo ha sido tomado por la nueva Sociedad, desde el día 15 del mes en curso. Es Socio Gerente con uso de la firma y facultades de Apoderado General el Sr. don José María Arce Monestel.

Le rogamos tomar nota de la firma del Socio Gerente que encontrará al pie de esta circular, siéndonos grata quedar a sus órdenes para todo aquello en que podamos serle útiles.

De Ud. muy Atto y S. S.

Pregoneros BUEN SUELDO SE NECESITAN EN "EL SOL"

## Mirada Arrobadora hipnotizante, lánguida o soñadora



Los ojos son más elocuentes que la palabra. Por esto debe cuidárseles su marco, que son las pestañas que los protegen e idealizan. LA PESTANINA SI-REN embellece y hace crecer artísticamente las pestañas y las cejas. - CREME EMBELLECEDORA SIREN trasmite juvenil lozanía y fragancia de flores al cutis; blanca para las rubias, rosada para las morenas.

JABON DE VERBENA SIREN para asear, rejuvenecer, hermosear y perfu-

mar el cutis, sedosa el cabello y evita la caspa. CREME SIREN DE PEPINOS PERFUMADA. Deleita al cuti como el rocio a las flores; detiene la marchitez.

CREME SIREN contra los Barros. Jamás falla en curar los barros y las espinillas en el rostro aunque hayan sido muy tenases. CREME SIREN contra las Pecas. Desvanece en pocos días-las pecas y manchas de la cara.

EXTIRPADOR DE VELLOS SIREN, limpia como si lavara la piel de toda vellosidad donde no debe existir, y en pocos minutos la deja besable y satinada.

ROUGE COMPACTO SIREN (líquido o compacto); da un color atrevido y delicado que armoniza bellamente con todas las complexiones. Resiste las comidas, las bebidas y los besos.

Agentes generales en Costa Rica GONZALEZ Hnos. San José.

## Medias Ruby Ring

muy armonioso? Ruby Ring bien elegida fácilmente puesienta admirablemente las de adivinarse el buen gusto piernas modelándoles y dándoles cierto aspecto que co- ciona. opera a realizar sus bellas formas.

Verdad que el nombre es la mujer, y si esa pieza está de la persona que la selec-

Ruby Ring es más que una media, Ruby Ring es Una media es una pieza un símbolo de distinción en de distinción en el iletto de las piernas de la mujer.

## Sastrería "Modelo"

Tiene el gusto de ofrecer a Ud. trajes en abonos convencionales proporcionándole la facilidad de obtener un Elegantc Vestido

con la pequeña suma de C 3.00, suscribiéndose a nuestros créditos en formación.

Pronto se cancelará el primer abono de la serie "Gutemberg".

Solicite nuestros prospectos hoy mismo, que ellos le ilustrarán sobre el particular.

Garantizamos honradez y puntualidad

300 varas al sur del Teatro Nacional - Apartado 1101

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.



# Ultimas Noticias de la rendición de revolucionarios mexicanos

tria, comercio y trabajo, informa de que las brigadas de moralización obrera, pronto principiaran a trabajar, las personas que las integran destinarán una hora a la semana para pronunciar conferencias para instruir a los obreros que tienen oficios peligrosos, evitar los accidentes, educarlos cívicamente y persuadirlosde los graves trastornos que producen los vicios en sus organizmos y en las familias.

México, 3.-El secretario de educación pública Lic. L'zequiel Padilla. declaró a un representante de la agencia "Trens" que en estos días llegarán a la sceretaría un gran número de equipos para deportes, los cuales serán distribuidos en las escuelas rurales que ya tienen campos deportivos. Más de quinientas poblaciones han constru'do sus campos deportivos y los adultos y los niños de las escuelas rurales han principiado sus prácticas deportivas de acuerdo con maestros que hantes han dado directores de educación federal. La prática de los deportes en las escuelas rurales, tiene por objeto preparar a los alumnos para participar en las competencias atléticas locales de los estados, como preliminares del gran encuentro atlético uacional que se efectuará en los meses de diciembre y de enero próximos, en el estadio nacional. En diez estados ya han principiado las las competencias atléticas locales y se espera que para noviembre ya se habrá realizado la disputa deportiva en los estados que faltan.

México, 3.-El departamento de petróleo de la secretería de industria, comercio y trabajo, informa de que concedió permiso para Souther flued and refering Company para perforar el pozo "Cacalialo" 2 ezb, hacienda de Calilao, municipio de Panuco, Veracruz.

México, 3.—Hemos sido informados de que la secretaría de hacienda ha terminado su presupuesto para el año de 1930, el cual será entregado al representante de dicha secretaria en la comisión de presupuesfos a fin de que oportunamente esté para presentarlo a la consideración de la cámara de diputados.

México, 3.-Los más recientes informes recibidos en el estado mayor de la presidencia de la república, indican que dos gavillas se han rendido en la Sauceda y el Cedrito. En Napalcan del estado de Jalisco, se sometieron ciento diez individuos pertenecientes al grupo que comandaba José Gutiérrez, y en Alhajita fué batida obra gavilla. En Nochenlan del estado zacatecas ese rindió el cabcilla Pablo Iñiquez entregando elemen-

México, 3.-La oficina de tos de guerra y en Michoaprevisión social, dependien- can ante el General Soto pate de la secretaría de indus- ra quien se sometió Uropan el rebelde Juan Mencitor, con 32 hombres. Así como los enviados Antonio Estrada, Jesús Castro y Trinidad Rodriguez, con 183 hombres, quedando comple-

> La motocieleta para los malos caminos HARLEY-DAVISON Pida catálogo y precios CICLO CLUB

tamente pacificada la comar-

## Nueva Pensión Italiana

COMIDAS EXCELENTES ESMERADO TRATO HIGIENE

## TALLER MECANICO

En el Garage Valverde Reparación de toda clase de automóviles. Especial atención en trabajos de Torno.

#### Servicio de Baterías

Garantizamos los trabajos y economía. Teléfono 2361

## La carretera de Santa Ana

Persona recién venida a esta capital, del vecino pueblo de Santa Ana, nos informa que los trabajos de la carretera se adelantan cada día más.

El camino nuevo puede ser transitado, pues con los días de verano se ha puesto en condiciones para ello.

Nuestro informante nos dice que el trabajo ha sido hecho con conciencia, fuera de las protestas que se levantaron al principio contra la mala administración del mismo.

Los vecinos están contentos de su nuevo camino, que les facilitará más su vida comercial con los centros principales.

## MORTON

INDICA: CALIDAD INSUPERABLE GARANTIA ABSOLUTA

¿Quién no conoce los encurtidos, avena en en polvo, jaleas, etc., de la casa MORTON? Ahora nos ofrece:

# MACHACADA

Lo mejor de lo mejor en avenas

Preparada con la legitima Avena Escocesa

Alimento completo para grandes y chicos Garantizada su pureza por la casa

## MORTON

Es su mejor recomendación Distribuidores:

URIBE Y PAGES

## Anúnciese en EL SOL

## ELIXIR ANTIASMATICO LOBELYNE CHARRON

Este ELIXIR ANTIASMATICO ha sido compuesto según los descubrimientos recientes relativos al ASMA y sus consecuencias.

A base de yoduros alcalinos mixtos asociados a extractos vegetales y fisiológicas, la LOBELYNE es un arma potente contra las CRISIS DOLOROSAS y en la mayoría de los casos ocasiona la curación completa.

> De venta en todas las Boticas Agente BOTICA SOLERA

## Un nuevo libro de don Justo A. Facio

mas de Educación».

distinguido literato y educador, acerca de interesantísimos proescrito en un estilo admirable Facio

Ayer salió de prensas un to- característico de don Justo, no mo de don Justo A. Facio «Te- es todavía conocido del público.

Aguardamos leerlo detenida-Se trata de varios artículos del mente y hacerle un comentario. Nuestros círculos literarios se preparan con entusiasmo para blemas educacionales. El libro conocer la nueva obra del señor

# Proyecto de ley

SEÑORES DIPUTADOS:

Me dan el encargo algunos vecinos de Miramar de presentar al Congreso el siguiente proyecto de ley: El Congreso etc.

#### Decreta:

Artículo 10-Destínase del Tesoro Público hasta la suma de C 26,000.00 para construir un camino que una a San Antonio de San Ramón y a Cerrillos de Esparta con Miramar y para hacer las reformas necesarias al camino que une al distrito de Arancibia con Miramar de Montes de Oro.

Artículo 29-Asimismo destínase la suma de..... © 5,000.00 para agregregar a la casa municipal de Miramar un departamento para alojar en él la Alcadía del lugar.

Artículo 30-Las obras se ejecutarán bajo la vigilancia de la Secretaría de Fomento y con las expresadas cantidades se amplia el presupuesto de gastos del corriente

Dado etc. San José, 24 de julio de 1929.

1 premio mayor de \$ 20,000.

Moisés G. Aguilar

## Plan para el sorteo del 4 de Agosto de 1929

Emisión de 4,000 billetes a razón de 9 20-00 cada uno divididos en vigésimos, a 9 1-00 el vigésimo

Valor en premios: 50,400.00 colones

-	premio mayor d	20.000		1	20.000.00
1	" "	2.000			4.000.00
1	. 11	1.000			1.000.00
3	." "	500			1.500.00
31	" "	200			6.200.00
12			premio (5 anterio-		- Noh v a
	res y 5 porteriores) de 4 200.00 cada una 2				2.000.00
10	aproximaciones al segundo premio (5 anterio-				
	res y 5 posterior	es) de 9 10	00.00 cada una		1.000.00
39	terminaciones a las dos últimas cifras del pri-				
	mer premio de 6 100.00 cads una				2.900.00
360	terminaciones a	la última	cifra del primer		
	premio de 9 300.00 cada una				10.800.00
456	premios		Valor	4	50.400.00

## Nueva publicacion de Vincenzi

Acaba de aparecer una nueva publicación de Moisés Vincenzi: 'Fragmentos para Dictado', se titula esta selección de encantadores fragmentos que la secretaría de educación, con gran acierto, ha adoptado para los cole-

gios de Segunda Enseñanza.

Hay una sección hecha por la señora Vitalina de Vincenzi, esposa del filósofo, que revela un gusto exquisito en materia de selección.

## Nueva oficina telegráfica

La Dirección General de Te- público, una oficina telegráfica légrafos anuncia que hoy ha en San Josesito del cantón de quedado abierta al servicio d Alajuelita.

Las gestiones que hicieron algunos vecinos hace algún tiempo han dado, pues, resultado gracias a la buena voluntad que anima siempre. hacia estos problemas, al señor Director Geneal de Telégrafos, don Silverio Solera.

## GARAGE GHISELLIM

Servicio prontitud y esmero. Servicio de automóviles diurno y nocturno. Camiones para toda clase de transportes. Precios módicos. Teléfono 3438. Local 50 yazas al sur dé la Botica Francesa.

> Imprenta EL SOL

## Hospitales, Clínicas, Señores Médicos



## HE RECIBIDO:

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

Lámparas **SOL ALPINO** para rayos Ultra Violetas. Instrumentos de cirugía un variado surtido; esterilizadores PELTON, muebles de metal de todas clases, esmaltados de blanco. Balanzas de todas clases. Aparatos de Diatermia portátiles, muy fácil de operar, al mismo tiempo de mucha precisión.

Me hago cargo de hacer cualquier pedido por encargo a precios especiales, de aparatos Rayos X (instalaciones completas o accesorios) de instrumentos de cirugía, así como de cualquier objeto de profesión.

Pase y con mucho gusto le haremos una demostración

Dr. M. Fischel Frente lado norte del Correo

# Página de la Sociedad

Duelo

Envargados del más profundo dolor tenemos que trasmitir la triste y sentida noticia del fallecimiento del distinguido joven don Enrique Pacheco, elemento de gran estimación en los círculos sociales de Cartago y de esta capital. Fue el señor Pacheco un joven lleno de brios, noble y generoso cual pocos, y lleno de esperanzas para el futuro. Toda la socieddad cataginesa anoche testimonió su gran pesar por la muerte del senor Pacheco y por todas partes solo exclamaciones de dolor se escuchan por tan fatal desgracia. Sus funerales y entierro se efectuaron hoy a las 9 de la mañana en la Iglesia de San Francisco en Cartago, habiendo sido demostrada la simpatía de que gozaba el joven Pacheco con el lujoso acompañamiento que lo fué a dejar a su última morada como por la cantidad de ofrendas flores conque fue cubierta su caja mortuoria. En esta hora de dolor inmenso no podemos menos que participar con su familia de él, y rogar a Dios tranquilidad para su distinguida familia. Especialmente a sus señores padres don Ricardo Pacheco y doña Chepita Pacheco; sus hermanos Mario Pache. co, Rafael y Leticia Esquivel; Arturo y Rosalía Pacheco; Gillermo y Luz Iglesias; José Luis, Celina y Alejandro Pacheco.

Viajeros

Procedente de Cartago saludamos al señor don Nicolás Sáenz.

Para Santo Domingo de Heredia sale en la tarde de hoy la seuorita Dulcelina Mora.

De pasar sus "vacaciones en Orotina regresaron las señoritas: Silvia, Talia 7 Amelia Sánehez.

Para Heredia salió la señorita Bety Monge.

De ese lugar pasa unos días en esta capital la señorita Estella Bolaños.

También saludamos de la misma ciudad a don Juan Rafael González.

La señorita Julia Brenes regresó de la ciudad de Alajuela donde pasaba sus avacaciones.

De Desamparados vimos al profesor don José T. Mora.

Procedente de Cartago vimos al Lic. don Manuel Ant Espinoza.

Regresó a Juan Viñas el señor don Carlos Luis Chartier.

En los Teatros América y Variedades se estrena el domingo un portento de Artistas Unidos "Traición" es la super producción de

inmenso argumento



Artistas Unidos, la casa maestra norteamericana, la de las grandes super-producciones, presenta el domingo que se estrena en los treatros América y Variedades el portento cinematográfico TRAICION.

Esta maravilla del arte mudo está interpretada por estrellas de aquella portentosa casa. Se trata de un drama de amor que conmueve todos los corazones. Se trata nada menos de la película que actualmente está haciendo furor en todos los Estados Unidos.

La película ésta presentada ricamente con el lujo mas grande. El argumento es inmenso; lo mejor seleccionado y basado en una obra muy conocida de la literatura norte-americana.

TRAICION conmoverá todos los corazones y con sus escenas emocionantes, en medio del argumento dramático, maravillará a todos los públicos del país. Esta película ha 6 merecido de todas las prensas los mas calurosos elogios.

Después de haber pasado 7 todo el día de ayer en esta capital regresó a Juan Viñas 8 la estimable señora doña Luz Ruíz de Blanco esposa de nuestro agente en ese lugar señor don Israel Blanco.

#### Te trasferido

El te mensual que acostumbra dar la «Sociedad cultural de la mujer» en la escuela García Flamenco fué trasferido para el sábado entrante, pues muchas socias de este centro pasan sus vacaciones fuera de San José.

#### Dolorosa

Domingo Julio 4 de 1929. 5½ 6 y 7 Misa de comunión

8 ,, Parroquial

9 ,, Pontifical en honor al glorioso Patriarca Santo Domingo de Guzmán de 10 a 11 se asientan las partidas de bautismo.

21/2 Bautisos

- 3 Reunión de las dolorosas y rifa de los © 300
- 6½ Reunión de los Vicentinos.
- 7 Rosario solemne con gran orquesta y sermón por el cura Honorato Martínez.

Domingo lunes y martes exposición del Santísimo todo el día.

## Metropolilana

Misa cantada de la S.S. Trinidad Misa con plática del Exmo. señor Arzobispo

8 Misa de tropa

,, conventual cantada

11 ,, Resada con plática

,, Resada

14 Reunión del apostolado de la Oración

#### Carmen

- Misa resada y de comunión
- 7 Misa resada
- 10 ,, cantada.

#### Programa

de las ejecuciones q' dará la Banda Militar en la Misa de Tropa y Concierto a las 17 horas en el Parque Central.

#### Misa

Marcha de Esponsales, Parés.

La Rueca de la Abuelita, Etreacto Gillet.

#### Concierto

1º Marcha de la Juventud Francesa Boyer.

2º La muñeca de Nuremberg, Obertura Adam. 3º Clemencia, Tango Fonseca.

4º Babes In Toyland, Selección Herbert.

50 Why Did I Kiss Tat Girl, Fox Trot Henderson. Domingo, agosto 4 1929.

El Director

ROBERTO CANTILLANO

## Cumpleaños

Con motivo del día de su onomástico la señorita Angelita Acuña fué muy regalada y felicitada.

# CONFIDENCIAS FEMENINAS

San José, julio 22 de 1929

Es Canadá un país independiente o está sometido a la corona británica?

Su Atta. S. S.

OLGA

Canadá no es dependiente y no es independiente. Es una especie de estado de la confederación de pueblos que están gobernados por la corona inglesa.

San José, julio 31 de 1929

Un hombre a quien conocí hace unos años en los baños de Puntarenas perturba la paz de mi hogar en que me siento sumamente reliz. Por una de esas debilidades explicables en las mujeres de temperamento vivo y nervioso tuve ciertas aventuras con el sujeto, a quien después escribí cartas apasionadas, que él conserva como una arma para exigirme reparaciones. Dios mío, qué debo hacer en esta horrible situación? La felicidad de mi casa parece derrumbarse ante las amenazas de este hombre que no es caballero para demandar la continuación de una aventura, que yo soy la primera en lamentar. Pero sus bajezas llegan al extremo de anunciarme que mostrará las cartas a mi marido sino accodo a sus deseos. Aconseje usted a una alma en pena que está pendiente de sus palabras para proceder.

Afectisimamente suya.

CARME

Porqué no trata de entrevistarse con su amigo y le explica en tono suplicante su grave situación invocando su caballerosidad para que le devuelva los documentos acusadores?

San José, julio 31 de 1929

Conoce usted un medio para fingir lnnares que tengan duración? Me hice uno en la cara con tan mala suerte que en un baile del Unión al calor de las danzas y de los movimientos el lunar se derritió y manchó el traje. Figúrese la vergenza que tuva que pasar ante los hombres, y sobre todo ante la crítica despiadada de las

mujeres que como usted sabe son las más crueles con nosotras. Sea usted tan amable y deme una fórmula que me permita embellecer mi rostro, tan necesitado de este complemento.

De Ud. Atta. S.S.

Rosa

Aplicando los mismos medios que usan para el tatuaje usted logrará sumarse un lunar permanente que no estará sujeto a la influencia del calor ni de los besos.

## LAUDE

OH Mater suprema! iOh latinas arterias que corréis debajo debajo de mármoles sacros! iOg Reina que en siete colinas asientas la Tiara x el Tajo de los simulacros, Los bárbaros vienen a hollar tus blasones; Atila es el bárbaro, asoma y quiere que sus palafrenes abreven al Tiber su sed de naciones..... iOg Madre! Que al bárbaro opones la fresca guirnalda que sine tus sienes, tu griega sonrisa, tu espada de Roma. iOh Madre, sonrie. que el Bárbaro asoma! iOh Madre! iSerena y augusta señora. de tus pechos heroicos ya fluye la leche de loba que lacta la Raza en la Hora..... iOh Madre, el Bárbaro huye hacia sus pantanos en masa compacta, de la rulna misma de lo que destruye resurges ioh Madre!, Suprema e Intacta. iOh Mater Suprema! iOh latinas arterias enchidas de germen futuro que corréis henchidas de gloria . . . . ! Sagrados veneros de pródigas minas en donde se engendra como un oro puro la Magna Victorla

Gabriel D'ANUNCIO

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

San José, 1 de agosto de 1929

Permitame que ocupe sus columnas para hacerle una pregunta que confio a su bondad. No se trata de asuntos amorosos, que no me interesan, pues todo mi amor está concentrado a mis hijos y a mi marido. Cómo se prepara el bacalao al gratín?

Con mi mayor respeto,

CARLOTA

Deshojar unos trozos de bacalao previamente cocido y hacerlos saltar a buena lumbre en una salsa Bechamel, añadiendo manteca, perejíl y setas picadas, pimienta y un poco de moscada.

Trasladarlos a un plato que resista al fuego; cubrirlos de miga de pan rallada, rociarlos con manteca derretida y ponerlos al horno entre dos lumbres.

## Deuda imperecedera

EBO a José Martí un beneficio: el de comprender ciertas cosas que sin él, serían para mí nombres vanos, como la virtud para Bruto; el de guardar en mi espíritu fatigado lo poco que en él queda, de fe en mi raza y de respeto por la humanidad, En derredor de mí casi no he visto sino espectáculos inquietantes y desalentadores. Tocóme nacer en época bien triste, en un siglo sin ideales, que ha suprimido la fe sin suprimir el dolor, y que ha quitado a la vida lo único que tenía de bello, la esperanza. Se obscureció la nube luminosa que guió en la noche el espíritu humano; la filosofía sacudió, como Sansón, las columnas del gótico templo, y nada pudo construir sobre sus nobles ruinas. El arte no es ya el grande arte de otros tiempos; y a la ciencia le tornan las

espaldas con desaliento amargo los que han ido a interrogarla sobre los problemas del ser y sus futuros destinos, encontrando hoy a la Esfinge tan muda como hace tres mil años; los los que han ido a demandarle verdades que no encierra, consuelos que no guarda y el secreto de la dicha que no ha ofrecido jamás....Las patrias se mueren: están minadas las fronteras por labor subterránea y formidable y en ellas palidecen los pabellones de las nacionalldades ante la bandéra roja, que será tal vez la del misterioso siglo cuya aurora apunta ya. La Libertad y el Derecho no tienen paladines: callaron hace tiempo las voces que cantaban la Marsellesa, sumiendo tronos y levantando pueblos: murió Martí.

Domingo ESTRADA

## Match que posiblemente dedicará la Gimnástica al Ministro de México

divisiones al señor Mediz país. Volio. Justifican su plausible deseo manifestando que el país debe una espe- mio de los costarricenses.

De fuente autorizada sa- cial gratitud al gran escribemos que algunos socios de tor por la forma en que ha la Gimnástica quieren dedi- mantenido las relaciones de car un match de primeras su gran pueblo con nuestro

> La iniciativa de la Gimnástica merece todo el enco-

## Ferrocarril de Costa Rica AVISO

A partir del lunes 5 del corriente, será suprimido el tren ordinario que sale de San José para Cartago a las 11 horas.

San José, 1o., 1929

F. Sheehy

M. M. Marsh

Superintendente

Administrador

## Nueva publicación "Campiña Huetar", por Anibal Reni

forma en que lo proyecta ción. Reni, constituirá un verda- Le aseguramos éxito al dero acontecimiento de las publicista.

El inspirado autor del so- letras nacionales. Muy bien neto Vuelo, infinitamente ha hecho el señor Ministro reproducido en las mejores de Educación Páblica. en orevistas del habla castellana, frecer clases de castellano a tiene el proyecto de hacer u- este gallardo escritor, tan na segunda edición de «Cam- modesto cuanto certero para piña Auetar», aumentada y modelar en forma inmortal corregida. El libro, en la los motivos de su inspira-

## Manifiesto al país de grupo Luz y Lealtad

Aparecerá en breve un ca del grupo.

Esto revela que la polítimanifiesto político dirigido ca entra en un período de al país por el centro Luz y actividad cada vez más in-Lealtad. Parece que en es- tenso. Y que las diversas te manifiesto se explicará al agrupaciones empiezan a país la orientación ideológi- cristalizarse de un modo más concreto.

## MADERAS

la serie de maderas que producen los bosques nacionales, especialmente las del Pacífico, necesita de expertos para clasificarlas, necesita de conocimientos para agruparla, necesita de experiencia para elegirla, porque la variedad es tan extensa que no es posible comprenderla en unas pocas lecciones.

frondosidad asombrosa ofrecen esta abundante cosecha de árboles de todas clases, que la mano del hombre viene a seleccionar para dedicarlos a usos diferentes.

Aquella madera fina, jaspeada, dura, consistente, coloreada, en magníficos colores, sin poros, es caoba y sirve para la fabricaió de muebles exquisitos. Los

La rica variedad que ofrecen europeos y los americanos se vuelven locos por una pieza, por una chapa del famoso mahogany, nombre que tiene en el mercado extranjero. Después viene el desfile de todas las clases de maderas del Pacífico para construcciones caras y para construcciones baratas.

El señor Mariano Struck, leader de esta industria tiene las Bosques tropieales de una maderas que corta de los bosques que tiene en la región del Pacífico. Con devocion propia del experto las selecciona, las agrupa v las tiene en venta a precios excepciouales, porque las extrae de sus propios bosques en primer lugar, y porque sus cortes y sus aserraderos son inmensos y le permiten ofrecer maderas a precios razonables.

## Estrella de Arte

Fábrica de Muebles de F. Serrano R.

Ofrece al público: Mecedoras, sillones y juegos de sala curvos. Todo al último estilo y a precios sin competencia. Haga una visita y se convencerá.

Teléfono 3584

San José

# Suscribase a EL SOL

## La falta de teléfonos en algunas oficinas públicas

A importantes oficinas públicas les falta teléfono. El movimiento de ellas reclama la instalación de un aparato tan indispensable como éste para mayor comodidad en sus trabajos.

Hemos tratado, algunas veces, de comunicarnos --por ejemplo-con la Contaduría Gral. Escolar, y se nos ha dicho q' no lo tiene.

Y como esta oficina hay muchas más. La Contaduría General Escolar debería hacer instalar un aparato telefónico, para el público tanto como para sus empleados. El señor Secretario del ramo, siempre alento a estas cosas, a no dudarlo dará la orden res-

## Teléfono 41 Hotel Francés CARTAGO

El Hotel Francés es un edificio que tiene grandes comodidades para el pasajero, dispone de 32 cuartos limpios y confortables; por la posición en que está situado el hotel, se disfruta de mucho aire y sol y además el paisaje de las montañas que rodean a Cartago. Hay siempre comidas especiales a la americana y española. Para atender a las familias está la señorita Elvira Amador. Se dan precios especiales para familias y pensionistas. No se aceptan personas enfermas.

Cuartos con comida etc.., desde \$1.75 en adelante Cuartos con baño. Se habla español, ingles y francés

## Colección de Bailes Típicos

Ha comenzado a circular, editado por la Secretaría de Educa- de lectura, Editado por la Secrela Provincia de Guanacaste». Es- dibujante nacional don Francisco ta es una obra cívilizadora, de Amighetti. arte nacional: cosa verdaramenre típica.

Le música que compone este Lira, Carlos Luis Sáenz, etc, folleto fué recogida por los profesores dou J. Daniel Zúñiga, don Julio Fonseca y don Roberto Cantillauo.

Está en prensas un nuevo libro ción, el primer folleto de la taría de Educación, preciosa-"Colección de Bailes Típicos de mente ilustrado por el conocido

La Secretaría dió hacer este libro de lectura a una comisión especial integrada por Carmen

La Secretaría tiene fe en este ibro de lectura, que, a no du-'darlo, será de mucha utilidad para los colegios.

# Pan American Airways Inc.

Servicio de pasajeros y correspondencia entre los Estados Unidos, las Antillas,

México, Centro y Sud América

FRANK WHITING Representante Apoderado

# AVISOS

# Económicos Noticias de Cuba

Hotel Victoria

Cuartos inmejorables. En su género lo mejor en San José. Honradez, higiene y esmero es el lema de este hotel. Comidas a la carta bajo la confección del cocinero italiano Angelo Albini. 125 varas al norte del Mercado, Paso de la "/2/2. I ropietarios administradores: Ruiz y Pérez.

#### Victoria Hotel

Eelect rooms. The best in San José. Honesty, hygienic service and Atention are the motto of this hotel. Mcals at the order under the Direction of the Italian chef de cuisine Angelo Albini. 125 yards North of the Market. Paso de la Vaca. Proprietors and administrators: Ruiz and Pérez.

#### Garage Arango

Ezequías Vargas R.-Tiene el gusto de ofrecerle garage donde guardar su carro y toda clase de reparación mecánica en el ramo de camiones y automóviles, ya sea en mi taller o en la calle, atiendo a cualquier llamada. Teléfono 2357. 50 varas al sur de la botica Mariano Jiménez.

#### Vermicida Infantil

Remedio heróico y del todo inofensivo para los niños.-Infalible para expulsar las lombrices y parásitos intestinales. - Unico Depósito SABORIO Hnos. San José, -Teléfono-2370 Apartado 192. Y de venta en todas las boticas del país.

#### Cajas de Hierro

Las afamadas Cajas de Hierro en las que después de un incendio se encuentra intacta en ellos, la importante documentación, los vende a pagos don Rómulo Artavia. 75 varas al norte de la botica El Cometa.

#### Taller de reparaciones de auto-motores de A. Sanarrusia

Frente del costado Sur del Teatro Nacional.-Teléfono 2488.-Garantizamos el trabajo profesional y la puntualidad.

#### Lia de Montero

Profesora y traductora de Inglés y Castellano, con práctica en el Colegio Berlich de los EE. UU. y veinte años preparando a los estudiantes aplazados del Liceo y demás colegios nacionales. Apartado 1208. Habitación: lado Norte Pulpería del Río de la Plata.

Lia de Montero. - Spanish and English translator and teacher of both languages, 20 years of practice.

P. O. Box 1208. Residence next to Pulpería "Río de la Plata"

### Vendo un lote

de inyecciones o vacuna contra la gonorrea, Neo-Dmégon, último descubrimiento francés. - Carlos Fonseca O. - Cantiguo al Granero la Constructora

## Se perfora

Se cose y vendo sellos usados de la Rep. de Nic .-- Olga de Fonseca O .- Contiguo al Granero la Constructora.

## Jardineria «El Porvenir»

Antiguamente de Braghiroli y ahora de José Piedra.-Prontitud, esmero y arte. Teléfono 3597. Apartado 878. Calle de la Peniten-Piaría. San José, Costa Rica.

### Ricardo Melgar A.

Mecánico, ofrece sus servicios en toda clase de reparaciones de maquinarias. Especialidad en máquinas tipográficas. Recibe órdenes en el taller mecánico de Joseph Daly.-Teléfono:

## Tienda Mil Colores

Trajo especialmente de Londres un MAGNÍFICO CORTADOR IMGLES titulado en el mejor colegio de Inglaterra. Tiene tres medallas obtenidas en diferentes exposisiones, así como los atestados de otros premios, recibidos en efectivo,

ENRIQUE YANKELEWITZ

Frente a La Alahambra Tel. 2119

Tenemos toda clase de repuestos para las máquinas VESTA

> aunque no los necesite CICLO CLUB

Si desea obtener bun éxito en su negocio anúnciese en

EL SOL

Ud. desea un elegante sueter, una enagüita que no se despliza ni al lavarla, lo mismo que un gracioso chalequito para completar su indumentaria? Todo esto lo consigue en la fábrica de

## **TEJIDOS DUBIED** Delfina Ceregatti

DIRECCION: -- Esquina N. de la Merced -- Tel. 3254

Se le varó su carro?

Acuda inmediatamente al Taller de reparaciones de auto-motores, "LOS ANGELES" de Leitón y Co., contiguo al Teatro Moderno. LOS HECHOS HABLAN. Visítenos y se convencerá, que usted sera mi cliente.

#### Zapatería "El Estilo"

De Luis Esquivel López. 100 varas al Sur del Teatro América. Ofrece a su numerosa clientela y al púbilco en general para niños, señoritas y caballeros. Puntualidad, arte y esmero son nuestros lemas.

#### Te Paraguay de San Bartolomé

Poderoso reconstituyente sexual. El único que sin causar perjuicios hace restaurar las fuerzas perdidas.

Agencia exclusiva para Costa Rica: BOTICA INTERNACIO-NAL, GORDIANO RODRIGUEZ G.-Teléfono 3440.-Aparta-

Además surtido permanente de drogas y medicinas frescas para el mejor despacho de recetas.

#### ¡Muebles!, !Muebles; y más ¡Muebles!

El Almacén de Muebles más surtido en Costa Rica; casa de dos pisos llenos de muebles, usted puede adquirirlos por el precio que ofrezca.

Se compran y venden propiedades. Fernando Asch & Co., 125 varas al Este del Teatro América, Av. Central. Teléfono 2004, Apartado 904.

Compramos: Créditos litigiosos, derechos hereditarios, hacemos mortuales, denuncios, levantamos títulos supletorios.-Apartado No. 453

Al público .--- Servicio de Abogacía y Notariado de Horacio Alvarado y Francisco Calderón.---50 varas al Sur Imp. Alsina.

BILLAR! UNO DE LOS MEJOres en el país; mil colones. Costó 5.000 con 15 bolas. Informes en esta Administración.

#### Lydio Bonilla P. e hijos

Pintura Decorativa, Rotulos y Dibujos. 75 varas al Este de la pulparía "La Playa" Estación del Pacífico, Ssn José.

## Anúnciese EL SOL

Lotes---céntricos en San Isi-

dro de Coronado vende el

Dr. MAX FISCHEL

Dirección: parte norte del

edificio de Correos.

## Refrescos La Tropical

Los refrescos más deliciosos del país son fabricados en Cartago por la empresa "La Tropical".

Una serie grande de que han traído de Europa y que han combinado maravillosamente en las ricas frutas tropicales e intropicales forman la lista de variedades que ofrece La Tropical de Cartago.

Cartago no es solamente famoso por su bnen clima sino que tiene que agregar ahora los deliciosos refrescos de "La Tropical, que se han hecho los favoritos en todo el país.

## El secreto de Alemania

Por qué son natables los alemanes? Por la música, dirán algunos; por las ciencias, dirán otros; por el arte de la guerra, exclamarán varios.

Pues bien, los elemanes ssn notables por muchas cosas, pero especialmente por una que los ha hecho famosos en todo el muudo. Suya es la ciencia y suya es el arte de la fabricación de Cerve-

Traube se ha provisto de maquinaria alemana y recetas alemanas y y de mercaderías alemanas para producir su famosa cerveza.

#### Clínica de periodistas

Habana, 3.—Se están concluyendo los planes para la construcción de la clínica de los periodistas, miembros de la asociación de repórteres de la Habana, en los terrenos del hospital nacional "Calixto García".

#### Estación agronómica

Habana, 3.—El secretario de agricultura general Milinet ha informado al presidente de la república que fueron terminadas las obras de mejoramiento que se han realizado en la estación agronómica de Santiago de las Vegas, provincia de la Habana.

#### El año fiscal cubano

Habana, 3.—El doctor Gutiérrez de Celis, secretario de hacienda, ha informado a los periodistas acerca de la forma satisfactoria en que ha sido liquidado el presupuesto del año fiscal, cumpliéndose en todas sus partes las obligaciones contraídas por el estado.

#### Campaña higiénica

Havana, 3.-El secretario de Sanidad y Beneficencia doctor Francisco Marquez Fernández, ha girado una circular a todas las dependencias instándolas a intensificar la campaña en todo el país contra todo aquello que pueda afectar la salud documento internacional.

pública a efecto de mantener el envidiable estado de salubridad de que goza actualmente la República.

#### Actividad militar

Havana, 3.—Las Gandes actividades del ejército de Cuba se evidencian una vez más en la transformación del antiguo castillo de Atares, que sin perder su aspcto histórico, ha sido objeto de notables reformas y adelantos dándosele al efecto un cello aspecto exterior y construyéndoss un picadero para la instrucción del escuadrón de caballería de la escolta presidencial.

#### Convención postal

Havana, 3.—Ha sido enviado por la secretaría de estado a la embajada de Cuba, en Madrid el documento donde se ratificó el tratado sobre bultos postales firmados entre ambas naciones.

## Ratificación del pacto Ke-

Havana, 3.—La embajada de Cuba en Washington a cargo del doctor Orestes Guerra ha enviado a la secretaría de estado las copias de los instrumentos de ratificación det pacto antibélico Kellogg que fueron depositados en la secretaría norteamericana por las naciones signatarias del importante

## Conferencia sobre pintura mexicana

mexicana y llegó a calificar mundo.

México, 3.-Mr. W. C. después de conocer la obra Musik pintor estaduniden- que han realizado los artisse que actualmente visita tas mexicanos, a Diego Ri-México, dictó en la escuela vera y José Clemente Oroznacional de maestros una co, como los pintos evolucooferencia sobre la pintura cionistas más difinidos del

## Dos notas

El lunes entrante se reanudarán las clases en los colegios y en las escuelas de todo el país, después de dos semanas de vacaciones.

En los colegios, los alumnos de quintos años han estado preparando su bachillerato y por ello no tuvieron vacaciones.

-La secretaría de gobernación nombró a don Rafael Eloy Quesada, para agente principal de policía de Ureña, cantón de Dota, en reemplazo de don José T. Montero, que pasó a desempeñar otras funciones.

## SASTRERIA EL PILON

De Francisco Guzmán C. 75 varas al Sur de "EL COMETA"

## QUIERE UD. ESTRENAR UN BUEN VESTIDO?

Pues bien; suscríbase a nuestras cartas de crédito con © 3.00 semanales

Para estos vestidos tenemos permanentemente

UNA GRAN EXISTENCIA DE LOS MEJORES CASIMIRES INGLESES

Antes de tomar Ud. una acción en otra parte háganos una visita que con mucho gusto

LO COMPLACEREMOS

# Suscribase a EL SOL

Hamburg - Amerika Linie

Salidas de LIMON, Costa Rica, para: CRISTOBAL, COLOMBIA, VENEZUELA CURACACAO, TRINIDAD, FRANCIA INGLATERRA, HOLANDA, HAMBURGO

M.M. MAGDALENA 14000 Tons. 6 de Stbre, V. GALICIA 7000 Tons. 30 de agosto

## V. GEUNEVALD 6000 Tons. 27 de Setiembre Salidas de CRISTOBAL para:

EUROPA HAMBURGO directo. 6 vapores al mes

LOS ANGELES, SAN FRANCISCO Cal: 4 Vapores al mes

COLOMBIA, PERU, CHILE

Limón

4 Vapores al mes

Para informes:

Victor Fabian

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

# YALLEGARON..! Las VIVA - TONALES de 500.00 Colones

FONT & NIETO

Distribuidores en Costa Rica de COLUMBIA PHONOGRAPH Co. 1nc.

Apartado 737

Tel. 2013

## Esta noche estrena la Compa- La Golfo Dulce Land Company está.. Francisco Irménez Durán atacado... ñía "Maresca" "La mazurca azul"

## El domingo estreno en Costa Rica de "La ciudad rosa"

Siguen los éxitos de la gran compañía de operetas Maresca. Para la función de esta noche en el Teatro Nacional la compañía estrenará durante su brillante temporada "La mazurca azul", que constituye un triunio nuevo de la encantadora Dorita Lloret, de la genial Paquita Rodoreda, de Pedro Ureta, de González y de Barrenechea. Esta opereta siempre ha sido magistralmente presentada por esta compañía que está segura de su triunfo de esta noche.

Para mañana domingo, la compañía nos anuncia dos grandes funciones que no dudamos constituirán dos nuevos triunfos. Para la matinee una graciosa y picaresca operesca y para la noche uno de los triunfos máximos de la temporada: estreno en Costa Rica de la grandiosa opereta "La cindad Rosa". Esta opereta ha gustado muchísimo a todos los públicos y ha sido aclamada en todas partes donde se ha presentado. En ello triunfan todas las principales partes de la Maresca

"La ciudad Rosa" es magistral hablando claramente; es la opereta de los grandes reprises, la que el público querrá admirar continuamente. Es una de las grandes operetas de los últimos tiempos. Será pues, el día de mañana

de éxito inmenso.

# TEATRO NACIONAL

HOY-SABADO3 DE AGOSTO DE 1929

A LAS 8.30 DE LA NOCHE

## MARESCA

Gran Compañía ESPAÑOLA de OPERETAS presenta la preciosa Opereta en tres actos

LA MAZURCA AZUL

CON REGIA Y FASTUOSA PRESENTACION

DOMINGO: Mañana Dos Grandes FUNCIONES

MATINEE a las 2.30 de la tarde

LA CONDESA MARITZA

A LAS 8.30 DE LA NOCHE

Estreno absoluto de la opereta

LACIUDADROSA

Imprenta EL SOL

(Viene de la primera Pág.)

que se realizan todos los días a expensas de la integridad nacional, a costas de la propiedad legitimamente adquirida.

## Las adquisiciones dolosas

Si los articulares o las compañías empeñadas en la tarea de acaoaror bienes baldios se concretarán a hacer adquisicioces de los terrenos nacionales el asunto no asumiría los aspectos tan graves que cobran cuando esas adquisiciones abarcan tierras nacionales y tierras que la iniciativa privada ha hecho por el ejercicio del dominio.

El General es hoy patrimonio de una compañía Italiana que bajo el comouflaje de importar colones ha empezado a negociar la conce-

#### Golfo Dulce Laud Company, el leader en estos negocios

Debemos acredetar a la Golfo Dulce Lánd Company con el leadership en esta clase de operaciones dudosas, La compañía ha adquirido tierras nacionales, pero los títulos supletorios parece que se hubieran especializado en enmarcar a los pobres pre-

pietarioe, a los pequeños propietarios a quienes están pidiendo en estos momentos que desocupen la tierra qu: han venido cultlvando por generaciones.

#### La ignorancia de los peque- Francisco Brenes Rivera ños propietarios

La ignorancia de los pequeños propietarios ha estimulado el apetito desmedido de la compañía que controla las posesiones que en el registro figuran a nombre de la Golfo Dulce Land Co.

Veinte o treinta años de trabajo en el mismo terreno, es decir el término de la posesión legal la han cumplido en exceso, pero en su ignorancia o en su descuido no recordaron de ponerse dentro de la ley, es decir, de pedir que les otorgaran los certificados correspondientes a que tenían derecho por la posesión, por el cultivo y por otras circunstancias.

Si su bicicleta no tiene neumáticos "REX FOX" no tiene lo mejor ii Cámbielos hoy mismo!! CICLO CLUB

VARIEDADES TEATRO DE PRIMERA CATEGORIA

HOY - SABADO 3 DE AGOSTO - HOY

A LAS 7 .-- La bellísima cinta Metro Goldwyn

LOS BORRACHOS

Creación de SALLY O'NEIL

A LAS 8.30.--POPULAR --- POPULAR

La soberbia producción de arte español

EL AGUILA DE SIERRA MORENA

con RENE NAVARRE y CARMEN RICO

Mañan DOMINGO--En los Teatros

AMERICA -- VARIEDADES y ADELA

UN ESTRENAZO

DE ARTISTAS UNIDOS

TRAICION

con las más hermosas Revistas Bataclanescas

de los Cabarets Neoyorquinos

Una Producción grandiosa, de escenai gigantescas,

Una obra que es una maravilta del arte cinematográfico

ESTRENO de revista PATHEJOURNAL

COMPRE HOY MISMO SUS LOCALIDADES

para este GRANDIOSO ESTRENO

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

con atracciones imponentes

ENTRADA...... 50 céntimos

## lita cuando se presentó su

Viene de la pág. 1. enemigo Francisco Brenes Rivera, a quien insultó al momento.

## El heridor

Francisco Brenes Rivera que ansiaba una oportunidad para vengar las querellas del pasado se exaltó ante los insultos que le dirigía su enemigo, y en un ademán furioso sacó su machete, un enorme Collins y le asestó dos graves heridas a Jiménez Durán en la cabeza y en los brazos.

#### El herido demasiado alcoholizado para responder

Toda la acometividad del herido se concretó a los in-

sultos. Su estado de ebriedad no le consentía hacer uso de otra defensa.

#### En el hospital

Jiménez Durán fue trasladado al hospital San Juan de Dios donde el médico del pueblo doctor Zeledón Alvarado le hizo las curaciones preliminares y el reconocimiento que ha de servir para instruir la sumaria.

#### La justicia

El Alcalde señor Nelson Chacón se acercó al lecho del herido para tomarle declaración indagatoria y hacer las primeras diligencias.

El heridor se encuentra detenido en la cárcel de esta ciudad.

# Miguel Rodríguez...

Viene de la 1ª pág.

ffeur indisciplinado quien hace intervenir a la autoridad para que se cumpla el orden.

#### El chauffeur vuelve al ruido de los tiros

El chauffeur Rodríguez volvió sobre sus psasos y se encaro con el pñlicía Mora para interrogarle las causas de su actitud agresiva.

El policío no respondió a las preguntas y al instante disparó su revólver sobre Rodríguez.

#### El estomago herido Los intestinos perforados

El tiro que le disparó el policía Mora alcanzó a herir al chauffeur Rodríguez en el estómago.

Cayó inmediatamente al suelo y fue conducido al hospital:

## En el hospital

Conducido inmediatamente al hospital Rodríguez fue reconocido solicitamente por los médicos Barrionuevo y Luján quienes le hicieron las curaciones preliminares.

Los médicos han encontrado que el caso es muy grave. Los intestinos están perforados y las heridas en el estómago son de suma gravedad para que las esperanzas que se tienen de salvarle sean muy remotas.

## Las salidas

La estación de los Leones tienen sus reglamentos que

establecen la salida de los camiones en las distintas direcciones de su itinerario, y la violación de los reglamentos trae penalidades

Miguel Rodríguez que maneja el camión que sigue la ruta Norte eligió otra vía para hacer la salida y el policía de turno le llamó al orden para que volviera sobre sus pasos.

#### La actitud agresiva del policia

El policía desplegó una actitud bastante agresiva. Para llamar el orden al chauffeur que contravenía a las ordenes de la estación disparó tres tiros de revolver que fueron a chocar contra el radiador del camión que conducía Rodriguez.

## Gravemente herido

Del hospital nos comunican que la condición del herido Rodríguez es samamente peligrosa y se cree que muera de un momento a o-

## El arma homicida

El arma con que se consumo el crimen es un revólver Colt 38 del gobierno.

## La justicia

El heridor Emilio Mora, agente del órden público, demostró ferocidad y cobardía en el atentado. Después que hizo el disparo que irió mortalmente a su víctima huyó despavorido de la escena.